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Aos vinte e três dias do mês de setembro do ano de dois mil e dez, às quatorze 
horas, reuniu-se extraordinariamente o Conselho Diretor do Hospital 
Universitário Dr. Miguel Riet Correa Jr., sob a presidência do Prof. Dr. João 
Carlos Brahm Cousin, com a presença dos seguintes membros: Antônio 
Cardoso Sparvoli, Cláudio Moss da Silva, Eli Sinnott Silva, Ernesto Luiz Casares 
Pinto, Helena Heidtmann Vaghetti, Iracema Maglione Martinez, Maria José 
Martins Chaplin, Maura Dumont Huttner, Obirajara Rodrigues, Patrícia Santa 
Catharina Santos, Sandra Crippa Brandão e Silas Gazaniga Pereira. O 
secretário, a pedido do Senhor Presidente, registrou a presença dos 
conselheiros substitutos e o motivo da substituição: Márcia de Lima Rodrigues, 
Vice-Diretora do HU (titular afastado a serviço da Universidade); Geani Farias 
Machado Fernandes, Vice-Diretora da EEnf (titular afastada a serviço da 
Universidade); Giovana Calcagno Gomes, coordenadora adjunta do curso de 
Enfermagem (titular afastada a serviço na Universidade). Ausentes: Edariane 
Menestrino Garcia, Zulema Helena Ribeiro Hernandez e Rafaela Bulow Souza. 
Participaram como convidados, com a concordância do plenário, Tomás Dalcin, 
Administrador do HU, e Cláudio Engelke, presidente do CMS, membros da 
Comissão Consultiva de Acompanhamento do Pacto Global do HU. Dando 
início à reunião, o Senhor Presidente colocou em discussão a ordem do dia: 1º) 
Aprovação da Ata nº 018 – Tendo em vista que a ata fora disponibilizada 
antecipadamente aos conselheiros, e as contribuições acatadas pela secretaria, 
o Senhor Presidente perguntou aos presentes se havia mais alguma 
manifestação a esse respeito. Não havendo, a ata nº 018 foi colocada em votação 

e aprovada por unanimidade; 2º) Aprovação da Ata nº 019 – Tendo em vista 
que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, e as 
contribuições acatadas pela secretaria, o Senhor Presidente perguntou aos 
presentes se havia mais alguma manifestação a esse respeito. Não havendo, a 

ata nº 019 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 3º) Apreciação 
do Plano de Reestruturação do HU, aprovado pela Comissão Consultiva de 
Acompanhamento do Pacto Global do HU, relativamente ao Programa 
Nacional de Reestruturação dos Hospitais Universitários Federais – 
REHUF - O Senhor Presidente inicialmente fez uma breve explanação a 
respeito do trâmite natural que deve ser cumprido até o envio da proposta da 
FURG ao Ministério, a respeito do Programa REHUF, informando que a 
proposta havia sido aprovada no último dia dezessete de setembro em reunião 
da Comissão Consultiva de Acompanhamento do Pacto Global do HU. Na 
sequência colocou a palavra à disposição, quando foram registradas as 
seguintes manifestações: o Cons. Sparvoli manifestou satisfação em ver com 
que qualidade foi elaborada a proposta da FURG, parabenizando os autores. 
Em seguida argumentou quanto à necessidade de atualização dos 
equipamentos endoscópicos, bem como ao aumento na quantidade sugerida 



desses equipamentos de tal modo que sejam adequadamente aparelhadas as 
quatro salas previstas para o serviço de Endoscopia digestiva indicadas no 
projeto. A Cons. Maura sugeriu que seja concedido um prazo para que outras 
áreas e serviços não representados no CONDIR sejam contatados para verificar se 
há necessidade de outros reparos no texto. O Senhor Presidente interveio dizendo 
que o que for detectado em termos de ajustes ao texto e sendo possível corrigir 
neste momento, será encaminhado para a Comissão Consultiva. A Cons. Sandra 
argumentou que deveriam estar mencionados na proposta os programas de pós-
graduação da FaMed, os laboratórios da área acadêmica, microbiologia e carga 
viral, por exemplo, e a conclusão da sala de necropsia. A Cons. Eli parabenizou a 
Comissão e disse que esta realizou, em pouco tempo, um excelente trabalho. 
Disse que leu toda proposta e sentiu a falta da inclusão de um centro de referência 
para internação dos dependentes químicos, alegando que isso não acarretaria 
grande alteração no valor da proposta e daria visibilidade da importância que o HU 
tem junto à comunidade. Fez em seguida a leitura de um texto de sua autoria com 
relação ao tema, justificando a inclusão deste assunto na referida proposta. A 
Cons. Maura disse também ter ficado muito entusiasmada com a proposta 
apresentada pela administração do HU e discorreu a respeito de alguns itens 
constantes no documento, salientando que alguns reparos serão realizados. O 
Senhor Presidente reafirmou que as sugestões colhidas nesta oportunidade, 
possíveis de incluir, já o serão antes do encaminhamento do Plano de 
Reestruturação. A Cons. Giovana disse que o trabalho foi realizado em mutirão e 
concluído de excelente forma. Salientou que foi enviado um texto de contribuição à 
proposta original que gostaria de ver contemplado no texto final, conforme 
aprovado na reunião da Comissão de Acompanhamento e Avaliação. O Cons. 
Cláudio Moss parabenizou a equipe pela proposta apresentada e salientou alguns 
pontos do projeto que considera de suma importância serem incluídos de forma 
mais contundente, como os laboratórios de anatomia patológica, a conclusão da 
sala de necropsia, cama-balança para a UTI e serviço de hemodiálise. A Cons. 
Márcia saudou também a equipe pelo trabalho apresentado e salientou ser difícil 
contemplar a todos em tão curto espaço de tempo, e solicitou àqueles que tenham 
projetos que encaminhem para a direção do HU como foi feito pela área de cirurgia 
bariátrica. O Prof. Cláudio Engelke, presidente do Conselho Municipal de Saúde - 
CMS, lembrou a importância da representação externa nesse tipo de discussão. 
Elogiou a Cons. Eli pela defesa que fez com relação ao sistema SUS e a 
necessidade de atendimento aos pacientes dependentes químicos, e lamentou o 
fato de que este investimento não seja direcionado à construção de um hospital em 
outra área do município, como por exemplo, no Campus Carreiros da 
Universidade. A Cons. Geani lembrou que o objetivo primeiro do HU é a formação 
de recursos humanos para melhor atender o sistema de saúde, salientando o 
envolvimento da FaMed, da EEnf e da própria Reitoria no sentido de dar melhor 
qualidade ao atendimento do HU. A Cons. Patrícia destacou a importância da 
criação do Centro de Internação para Dependentes Químicos, informando que já 
existem crianças, filhos de dependentes químicos, em crise de abstinência. O 
Cons. Sparvoli mencionou que seria de grande importância estratégica a 
construção de um outro hospital no Campus Carreiros, devido à localização do 
Campus numa área de extrema necessidade. O Cons.Ernesto lembrou que os 
recursos do REHUF são destinados para expansão e reestruturação dos hospitais 
universitários e não para a construção de um novo hospital, ressaltando, 
entretanto, que a Universidade é parceira de uma iniciativa para construção de 



uma unidade de saúde na zona oeste do município. A Cons Márcia salientou que a 
responsabilidade com a saúde da comunidade é do gestor municipal, e que o HU, 
devido à carência de atendimento no município vem ampliando seu atendimento e 
passando por situações de constrangimento com pacientes em macas pelos 
corredores. O Prof. Cláudio Engelke salientou que por ocasião das 
contratualizações só deveriam ser oferecidos os serviços que realmente pudessem 
ser oferecidos, e informou que foi autorizada para Rio Grande uma Unidade de 
Pronto Atendimento – UPA, a qual estará localizada no bairro Junção, devendo 
desafogar um pouco o atendimento dos hospitais. A Cons. Patrícia informou que a 
solicitação da Prefeitura Municipal foi de três UPAs, mas que o município foi 
contemplado apenas com uma unidade. O administrador Tomás explicou que 
ocorreram alguns problemas de formatação no documento após o recebimento das 
últimas contribuições da FaMed e da EEnf, porém que o problema já está sendo 
equacionado. Informou que neste momento a inclusão de recursos humanos não 
foi contemplada, podendo ser incluídos apenas investimentos em áreas físicas e 
equipamentos; esclareceu que a nomenclatura de alguns itens utilizada no 
documento foi retirada de um aplicativo do Ministério da Saúde onde, a partir da 
inserção das necessidades do projeto, o sistema gera um projeto básico, já 
incluídos a área necessária e equipamentos a serem utilizados; afirmou que todas 
as correções que puderem ser feitas no texto serão realizadas. O Senhor 
Presidente salientou que a melhor especificação dos equipamentos e as sugestões 
entregues pelos conselheiros à Comissão serão incluídas no Plano de 

Reestruturação. Não havendo mais manifestações a respeito do assunto o 
Senhor Presidente colocou em votação o Plano de Reestruturação para o 
Hospital Universitário, acatadas as contribuições registradas nesta 
oportunidade, sendo aprovado, com a abstenção do Cons. Silas. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente, às quinze horas e trinta e cinco minutos, 
encerrou a reunião, da qual foi lavrada a presente Ata, que vai assinada pelo 
Senhor Presidente e por mim, Rosaura Alves da Conceição, que secretariei a 
reunião.  
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